
一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和元年第３回定例会　№1

質問主題

（質問の区分）

１．高齢者や交通弱者の
生活を支える乗合タク
シーの廃止方針について

第２回定例会に提出された「乗合タクシー存続と制度拡充を求める請
願」について、請願は趣旨採択、定期的な改善を定めた制度設計で事業
の継続を図ることを求める付帯決議は全会一致で決議されたことを受
け、市は、これら市民の声や議会の決定を真摯に受け止め、速やかに廃
止方針を撤回して事業継続と改善の準備に入る必要があるが、どのよう
な意向であるか伺う。

市長及び
担当部長

２．高齢ドライバーの事
故防止対策について

高齢者の運転による交通事故が多く伝えられる状況の中、急発進防止
装置の設置を補助するなど、悲惨な事故を防ぐ対策が急がれるが、かす
みがうら市はどのような対策を講じ、または講じる予定があるか伺う。

市長及び
担当部長

３．校舎の雨漏りや施設
の破損修繕など、教育環
境の改善への取り組みに
ついて

市内の小中学校から、施設の修繕や備品の購入など、さまざまな要望
が寄せられていると思われるが、それら要望に対し、どのように対応し
ているか、教育環境は満足できる水準に達しているか、伺う。

教育長及び
担当部長

(1)

通告
順

答弁者質問要旨通告者

宮嶋　謙
【一問一答】



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和元年第３回定例会　№2

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①教職員の働き方改革の進捗を評価するには、過去の実態を把握し比較
しなければなりません。そこで昨年から進めている教職員勤務実態調査
の結果について、学校別の月別平均残業時間、月４５時間超及び月８０
時間超残業人数、深夜残業者数、年休取得日数等について、どのような
状況になっているのか伺う。

②令和元年度の当初予算に「学校における教職員の働き方改革」の対策
費用を計上し取り組む旨の説明がありました。今年度の取り組みの具体
的な進捗状況について伺う。

③学校現場の職員から、当市では働き方改革の取り組みが具体的に実行
されつつあり、働きやすくなってきたとの声も聞かれ喜ばしく思うが、
反面他市に比べ遅れている環境整備に着手して欲しいなど、更なる改善
を求める声もありました。一例をあげると、教職員の不足、デジタル教
科書の導入、拡大プリンタの設置、タブレット端末の導入などがありま
す。
教職員の声を拾い集め将来に向けた方針をしっかりと整備し、教育委員
会をはじめ学校関係者全員が一つの目標に向けて進んでいくことが求め
られます。
本市の将来に向けた働き方改革に関連する方針については、どのように
整備されているのか伺う。

１．「学校における教職
員の働き方改革」を効果
的に推進するための基礎
データの把握状況と今年
度の取り組みの進捗状況
及び今後のあるべき姿に
向けた検討について

教育長及び
担当部長

川村　成二
【一問一答】

(2)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和元年第３回定例会　№3

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①当市の空き家対策に対する取り組み経過と現状、今後の進め方につい
て伺う。加えて、空き家と認定した中で早急に対応が必要と懸念した４
５件のこれまでの取り組み経過と今後の対応について詳細な説明を求め
る。

②空き家対策については、空き家が存在することを前提に各種対応策を
検討している状況にあるが、全国的に見ても画期的な改善策は少なく、
対象となる空き家は増加傾向にある。
今後は、空き家対策と平行して空き家を発生させない次善の策にいち早
く取り組むことも市民の将来負担の軽減につながる施策と考える。
空き家に関する総合窓口の設置や、行政と専門家による個別説明会の開
催など、空き家の可能性の問題を抱える市民に対してアプローチする、
新たな空き家抑制策の検討について伺う。

市長及び
担当部長

２．空き家対策の取り組
み経過と今後の対応及び
空き家を発生させない次
善の策への取り組みにつ
いて

川村　成二
【一問一答】

(2)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和元年第３回定例会　№4

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①目的と概要について

②現在までの進捗状況について

①市内小中学校の不登校児童生徒の対応及び教育相談・教育支援につい
て

②義務教育終了後の当市のひきこもり支援について

①来館者の推移、満足度などの現状について

②歩崎地域観光振興アクションプランの進捗状況について

①現在の進捗状況について

②インターチェンジ付近の整備と今後の展望について

市長及び
教育長

久松　公生
【一括方式】

(3)

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

１．かすみがうら子ども
ミライ学習について

３．かすみがうら市歴史
博物館について

４．スマートインター
チェンジ設置について

市長及び
担当部長

２．かすみがうら市のひ
きこもり支援について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和元年第３回定例会　№5

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①６月中学校傷害事件いじめ防止条例１５．１６．１７．１８条に関わ
る一般質問及び緊急質問の回答について問う。
１）いじめ防止条例の重大な事態として、対象案件としたのはいつか伺
う。（当初は事故として、後に傷害事故として扱っている経過と理由）
２）傷害事件があった以前のことについて調査確認作業を伺う。
（カウンセリングの経過と対策、検討体制について伺う。）
（１０月刃物事件と対策について、経過と対策、検討体制について伺
う。）
３）いじめ防止条例１７条の対策について伺う。
４）いじめ防止条例１８条の発動について伺う。

②公務員法違反の平成３０年４．２７採用について問う。
１）採用事務の履歴書職歴欄看過か、採用申込者の履歴書虚偽記載か伺
う。
２）当市の採用システム（特別職－行政職による第３次面接等）につい
て伺う。

③法令順守コンプライアンスを基本にした市政へ－市長等特別職の政治
倫理条例の制定の緊急性について問う。

１．法令順守コンプライ
アンスの市政運営につい
て
・いじめ防止条例－中学
生傷害事件何故防げな
かったのか、再発防止策
は
・公務員法違反採用事件
・市長等政治倫理条例

市長、特別職
及び担当部長

設楽　健夫
【一問一答】

(4)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和元年第３回定例会　№6

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①デマンド型乗合タクシー存続と制度拡充を求める３，２００名を越え
る請願署名の趣旨採択と付帯決議に対して市長の見解について問う。

②６．２５交通会議における県政策企画部の質問に対する事務局職員の
回答について問う。

③農村部交通不便地帯の公共交通、コミュニティバス（あじさい号）の
運行停止措置について問う。

①立地適正化計画と東口歩行者専用道路工事実施（社会資本整備総合交
付金）の関連性について問う。

②神立駅周辺の田園都市整備計画において検討すべき課題について問
う。

市長、特別職
及び担当部長

３．かすみがうら市立地
適正化計画－神立駅周辺
都市計画の整備について

市長、特別職
及び担当部長

２．市農村部交通不便地
帯の公共交通について
・交通会議における事務
担当者発言及び請願趣旨
採択と付帯決議について

設楽　健夫
【一問一答】

(4)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和元年第３回定例会　№7

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①当市の職員採用における地方公務員法違反について、問う。
・昨年４月建設会社の代表取締役たる人物が市の職員に採用された。同
年９月６日の私の一般質問後、当該市職員は９月１１日、当該建設会社
役員を辞任したが、このことは公務員法違反を認めたことになる。市長
は辞任すれば違反は免れると考えているのか。

②地方公務員が公共工事の契約相手になることについて、問う。
・当該職員が関わる建設会社は代表者名を変更せず、つくば市の請負工
事の変更契約をおこない、完成払いの請求書まで出していた。地方公務
員が公共工事の契約相手になることができると考えているのか。

③公共事業及び不動産業を営む業者の一親等を職員に採用した問題につ
いて、問う。
・当市の公共事業を請負い、不動産業を営む業者の一親等を市職員とし
て採用することに問題ないのか。当該職員の配属先は「税務課」だが、
それ以外の異動先は限定されるのか。

２．国民健康保険税の引
き下げについて

　当市の国保税の引き下げについて、問う。
・当市は一般会計からの法定外繰入額が年々縮小している。繰入額を増
やし、一世帯当たり１万円の引き下げができないか。せめて１８才以下
の均等割額を無くすことができないか。

市長及び
担当部長

市長
１．市職員の採用につい
て

佐藤　文雄
【一括方式】

(5)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和元年第３回定例会　№8

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①少子化対策について、問う。
・当市の出生率の数値及び実態はどうなっているか。出生率を上げる対
策にどのようなものがあるのか。

②幼児教育における給食費について、問う。
・当市は３歳児以上の主食は保護者負担となっていないが、保育料無償
化に伴い実費負担となるが当市はどうするのか、給食費は無償とすべき
ではないか。

③保育士不足は未だ解消されていない。保育士の処遇改善はまったく考
えていないのか。また、当市には待機児童（潜在的を含む）はいないの
か、問う。

４．加齢性難聴者に対す
る補聴器購入について

　加齢性難聴者の補聴器購入について、問う。
・加齢性難聴者の補聴器は片耳平均１５万円と高く保険適用外となって
いる。難聴でコミュニケーションが減ると脳の機能低下や認知症発症の
原因にもなるとされている。当市でも独自に補助できないか。

市長及び
担当部長

佐藤　文雄
【一括方式】

(5)

３．子育て支援について
市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和元年第３回定例会　№9

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①国が自治体に求めている公共施設等のマネジメント計画と本市の公共
施設の具体的な将来のグランドデザイン並びに市長が公約として掲げて
いる中心市街地に複合交流拠点（行政機能・図書機能）整備を令和３年
度完成に向けて神立駅前周辺の整備を進める具体的な計画の今後のスケ
ジュールについて伺う。

②老朽化した既存の公共施設の計画について伺う。

①下稲吉中地区公民館の法令上の位置づけについて伺う。

②下稲吉中学校区内に公民館の位置づけをしない根拠理由について伺
う。

③コミュニティセンターを公民館に併設していない根拠理由について伺
う。

④本市におけるコミュニティづくりの根拠について伺う。

⑤コミュニティづくりの所管は将来に向けて教育委員会なのか伺う。

①自主防災組織づくりに必要な条件について伺う。

②災害に強い地域づくりについて伺う。

③避難行動要支援者の避難行動支援に関する取り組みの（国の指針）本
市の進捗状況について伺う。

矢口　龍人
【一括方式】

(6)

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

１．公共施設等マネジメ
ント計画及び施政方針並
びに下稲吉中地区複合施
設整備市長公約について

２．まちづくりとしての
コミュニティづくりの課
題について

３．自主防災組織に必要
な支援体制について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和元年第３回定例会　№10

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①国の掲げる（国土交通省）コンパクトシティ・プラス・ネットワーク
における本市の中心市街地と周辺地域の将来像・考え方について伺う。

②人口減少が進む地域において、市民が安心して住み続けられる地域を
維持し守る取り組みが必要不可欠と考えるが市の方向性について伺う。

③まち・ひと・しごと創生本部による「小さな拠点・地域運営組織の形
成」において、本市におけるこれからの市民主体の活動、取り組みの可
能性について伺う。

①本市の公共施設におけるＡＥＤ設置状況について伺う。

②普通救命講習会（ＡＥＤの使用方法）の実施状況。また、市民・職員
についての啓発・推進状況について伺う。

③地域の拠点においてもＡＥＤの設置を求める声を多く頂いているが、
今後の市としての考え方・展開について伺う。

櫻井　繁行
【一括方式】

(7)

１．坪井市長が施政方針
に掲げる「みんなでつく
る連携と協働のまちづく
り」について

２．本市におけるＡＥＤ
設置状況について

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和元年第３回定例会　№11

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①「ＳＤＧｓ」は、２０３０年までに達成をする国際的な目標であり
「誰一人取り残さない社会」の実現に向け取り組んでいるが本市の学校
教育との連携について伺う。

②茨城県内においても、国連の持続可能な開発目標「ＳＤＧｓ」を学校
教育に活用する動きが始まっているが本市の現状について伺う。

③「ＳＤＧｓ」達成目標年度の２０３０年には、子ども達が大人へと成
長し、社会に出た時に役に立つ。考えるヒントがたくさん含まれている
と言われています。
多様な考え方を育むと言う点からも活用は、重要であると考えるが今後
の展望について伺う。

櫻井　繁行
【一括方式】

(7)
市長、教育長
及び担当部長

３．国連の持続可能な開
発目標「ＳＤＧｓ」の学
校教育への活用について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和元年第３回定例会　№12

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①合併処理浄化槽への転換を促す改正浄化槽法が成立しましたが認識に
ついて伺う。

②現在の単独浄化槽の実態について伺う。

③現在の助成状況について伺う。

④当市の具体的な取り組み及び今後の計画案について伺う。

①認知症地域支援推進員の実態と活動状況について伺う。

②地域での見守り体制の確立について伺う。

③相談機能の強化について具体的に伺う。

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

中根　光男
【一括方式】

(8)

１．合併処理浄化槽への
転換推進について

２．認知症対策について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和元年第３回定例会　№13

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①視覚障がい者や発達障がい者が読書しやすい環境を整える「読書バリ
アフリー法」の認識について伺う。

②法律に基づいての環境整備が必要となりますが、今後の準備と取り組
みについて伺う。

①犬、猫の命を守る改正動物愛護管理法について当市の具体的な取り組
みと改正内容の徹底について伺う。

②犬、猫の殺処分状況と今後の具体策について伺う。

３．読書バリアフリー法
について

４．改正動物愛護管理法
について

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

中根　光男
【一括方式】

(8)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和元年第３回定例会　№14

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①平成３０年第２回定例会以降、かすみがうら市空家等対策協議会の開
催状況と進捗状況について伺います。

②本市の空き家の利活用とサービス向上の考えから相談窓口の設置と空
き家バンクの進捗状況について伺います。

③平成２８年第２回定例会から本市の空き家の利活用による人口減少抑
制策につなげる意味で提案してきた移住促進を図るための「農地付き空
き家」の進捗状況について伺います。

①市民協働課が組織され市民の期待が膨らむ中で一年が経過しました。
市民協働に対する職員と市民の理解促進の動き、市民協働の最前線の役
割とする行政区長さん方との連携などについてその後の進捗状況を伺い
ます。

②「市全体として市民協働活動をこのように進める」といった計画書、
行程表を作成し、職員も市民も理解できる仕組みづくりを訴えてきまし
たが、どのように市民の力を活かしていく政策を考えているのか伺いま
す。

市長及び
担当部長

１．空き家対策の進捗状
況について

２．市民力を活かすため
の協働施策の進捗状況に
ついて

来栖　丈治
【一括方式】

(9)

市長及び
担当部長


